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整治家宴城 确保“舌尖上的安全”
我市开展食品安全专项整治行动

本报讯 （记者 宋乐义 通讯员 何乐锋） 12月

19日，记者从市食药监局获悉，我市将自本月开始，在全

市范围内开展为期 4个月的城乡居民集体聚餐专项整治

行动。行动主要对全市范围内城乡居民集体聚餐专业加

工服务机构（家宴城）、上门服务的“流动厨师班”“一条龙”

“流动包桌”等形式的服务机构进行全面摸底排查，建立监

管档案。

据了解，该行动主要通过五个方面的集中整治，使全

市城乡居民集体聚餐食品安全水平进一步提升。一是对

提供专业加工的服务机构（家宴城）严格按照《河南省食品

经营许可管理实施办法》的规定进行许可管理；对上门服

务的“流动厨师班”“一条龙”“流动包桌”等形式的服务机

构进行备案登记，并严格落实事前申报制度。二是加强对

农村流动厨师的规范管理，建立农村流动厨师公示制度，

定期组织食品安全基本知识培训和健康体检，并定期公布

备案登记、培训情况。三是加强重点环节的监督检查，重

点检查是否购进、贮存过期变质食品；是否违规制作冷食

类食品；餐具是否按要求进行清洗消毒；是否超出加工制

作能力承办群体性聚餐等。四是严格落实集体聚餐食品

留样制度，要求聚餐举办者、承办者建立并落实食品留样

制度，保证 100人以上的集体聚餐每餐次对食品原材料、

食品、饮品进行留样备查。五是积极倡导开展“互联网 +

明厨亮灶”等形式的明厨亮灶建设工程，公开加工过程，公

示食品原料及其来源等信息，依靠社会监督力量促使从业

人员操作过程规范和服务质量的提升。
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“快表扬表扬我们村的工作队吧，他们

为我们办了这么多大好事，修了路、盖了房

子，真不知道该怎样感谢他们呢！”到寄料

镇徐庄村采访，一进村部就有几位村民围

住记者，不住口地夸赞驻村扶贫工作队。

走在村间的道路上，新修的水泥路两

旁可见几簇野花，给清冷的冬天平添了几

分俏意。村民李西成家正在进行危房改造，

原来的几间瓦房是石片掺着黄泥垒的墙，

年久失修，看起来摇摇欲坠，虽然加盖了彩

钢瓦屋顶解决了房屋漏水问题，人住进去

还是十分不安全。现在新房就盖在老房旁

边，敞亮的平房已经装上了窗户和防盗门。

看到工作队来，李西成夫妇特别开心，赶紧

拿出早上炸的面花招呼大家，“我真没想到

这么大年纪了还能住一次新房子，工作队

咋会不好呢，要我说，真是好得很!”李西成

朴实的话和发自内心的笑容，让大家都不

自觉高兴起来。

徐庄村辖 14个自然村，18个村民组，共

有建档立卡贫困户 143户，390人，最突出的

问题是一直以来道路不畅通，村子信息闭塞。

工作队一进村就紧抓住这两大问题不放，四

处奔波联系，在有关部门的支持下，硬化了村

间道路，并定期组织贫困户交流学习，宣传好

政策，让贫困户从思想上走出贫困，为实现贫

困家庭长远有效脱贫打好基础。

徐庄村的农民一直坚守着传统的农业

种植，工作队来村后，要帮助农民调整产业

结构。通过调查研究和广泛引导动员，初步

设计了种植香菇和中药材的产业规划。引

导群众成立香菇种植合作社、金银花合作

社，以土地入股、出资、务工、技术指导等方

式，示范引领带动，增加 18 个困难家庭的

收入。同时引进投资 1000多万元的三阳薯

业三粉加工企业，引导群众种植适合本地

生长的红薯，调整产业结构实现增收，并吸

纳贫困户 27人进厂务工。通过利用到户增

收资金、扶贫羊代养项目，每户每年可增加

收入 1600元。

记者在徐庄村转了大半天，在农民的

家中，在田间地头，在村街巷道……追踪着

工作队的身影，所看到的村民个个都喜气洋

洋，不时向记者竖起大拇指，可工作队的队

员们始终在忙碌着，等到吃午饭的时候，已

经是下午两点多了。徐庄村的驻村工作队

由三人组成，吃住在村里，档卡和动态信息

都需要他们随时核对整理，驻村第一书记王

谦益介绍说：“我们确实很忙，不过想到马上

就到年底了，今年的事必须逐项落实，这样

心里才踏实。我们还要规划扶贫产业园区，

发展艾草、花椒、杜仲等特色种植业，与养羊

养牛的家庭联合，实现废物利用，产业连接，

循环发展。另外，再做好光伏发电站建设工

作，提供更多公益岗位，徐庄一定会发展的

更好。” 刚鑫雨

闲 不 住 的 工 作 队
———记寄料镇徐庄村驻村扶贫工作队

本报讯 （记者 吴伟伟 通

讯员 李万仓） “发改委的同志

们想方设法为我们贫困户寻找增

收门路，我们自己再不努力，就对

不起人家这些帮扶干部了，今天来

了解了企业的情况及各方面待遇

都觉得挺不错，我有意愿到厂里上

班，相信脱贫也是早晚的事。”近

日，在市发改委组织 30多名贫困

群众代表到位于汝绣产业园的河

南猎风户外用品公司参观协商务

工事宜，来自大峪镇赵楼村的贫困

群众赵亚涛说道。

猎风户外用品公司创建于

2010年，致力于户外箱包、帐篷、睡

袋、沙滩椅等系列户外产品的整体

设计与研发、生产和制造，目前，年

产值超过 2.5亿元。“厂里还包食宿

每月真的可以拿到三四千？”“我想

报名普工需要啥条件？……当日，

在该公司内，来自赵楼村的贫困户

在参观中不时询问。“计件工资，熟

练工的话每月可以拿到三四千元，

并且还有伙食补贴，这样的待遇和

环境确实不错。”参观中，部分贫困

户代表现场表示愿意留下就职。

赵楼村位于大峪镇西北部，村

民们以种植业为主，由于可耕地较

少，且都不具备灌溉条件，种地基本是望天收。同时，因

为交通条件不好，一些缺劳力的农户就不种小麦，只种

一季玉米，收成更少。除此之外，全村的青壮年男劳力

传统上都到登封的煤矿务工，但近几年煤矿整合，煤炭

形势低迷，到煤矿务工劳力逐渐减少，不少青年劳力到

外省务工，村里青年劳动力的流失，加重了村子老龄

化、空心化。了解到这种情况，市发改委积极制定帮扶

措施，协调组织村里贫困群众代表到企业参观考察，为

他们寻找就业门路。

市发改委相关负责同志表示，自 2015年 12月发改

委驻赵楼村工作队成立以来，驻村工作队吃住在赵楼

村，了解民情村情，建立完善贫困户档案资料，制定实

施帮扶计划，改善村容村貌，并依托帮扶项目，实施产

业扶贫。一年多来，驻村工作队在带动贫困户脱贫增收

的同时，也助推了赵楼村集体经济的发展，让政府的扶

贫资金真正从“输血”变成了“造血”。下一步，市发改委

将继续拓宽赵楼村群众增收渠道，使赵楼村早日摘掉

穷帽子。

本报讯 （记者 梁杨子 通讯

员 石颖斐） 近日，骑岭乡白马村

的王清海家中一片欢声笑语，“幸亏

你们细心，我们都不知道少了这么

多钱，这些钱能让我们过个好年

了！”躺在床上的王清海感谢着包户

干部王学伟。

市住建局节能站副站长王学伟

从一接触扶贫工作时就非常认真和

细心，他分包的贫困户是骑岭乡白马

村的王清海。在完善档卡资料时，他

意外发现王清海今年的低保金没有

打到账户上。王清海因为身体不好，

卧病在床，儿子还是个脑瘫，一家全

靠 59岁的妻子支撑，家庭非常贫困。

因此，村里将他家定为低保户。后来

经过询问，王学伟得知以前存折账户

上把王清海名字中的清字写错了，曾

经向银行申请更换过折子。王学伟通

过联系银行了解了少发低保金的原

因，发现银行把今年低保金打到原来

的账户上了。最后，经过协调，王清海

拿到了 4000余元的低保金。这笔失

而复得的钱对于这个贫困的家庭来

说真不是小数目。正是因为扶贫工作

者的认真和细心，发现这一情况，才

使王清海一家找回了这 4000余元。

12月 18日，由市委政法委、市住建局城市园林管理中心共同出资，为对接帮扶的贫困村蟒川镇蟒窝村修建的

村级公路正式动工。据介绍，这条道路通往蟒窝村下辖的自然村娘坟村，建成后将为村民出行带来更多便利。

刚鑫雨 李晓华 摄

变
蹝输
血
蹞为
蹝造
血蹞

市
发
改
委
产
业
扶
贫
助
推
贫
困
户
就
业

帮扶人为贫困户找回 4000 余元

我市召开重大项目手续办理推进会
本报讯 （记者 刚鑫雨） 12月 20日，我市重大项目手

续办理推进会召开，协调解决重大项目手续办理过程中存在的

问题，确保顺利完成市委、市政府提出的年度项目建设“三个

100”目标。市领导李运平、刘鹏、范响立、张平怀、孙国正、杜占

广、汪聚涛、张振伟出席会议。

省级食品安全示范市验收组莅汝检查验收
本报讯 （记者 吴伟伟 何亮亮） 12月 20日，由省食

药监局食品流通监管处处长耿金安、省食药监局人事处调研员

李亚带队的省级食品安全示范市验收组一行，莅临我市检查验

收省级食品安全示范市创建工作。市领导刘鹏、张平怀出席汇

报会或陪同实地察看。

济南督察局例行督察反馈问题整改升温加压会召开
本报讯 （记者 吴伟伟） 12月 20日，济南督察局例行

督察反馈问题整改升温加压会召开。会上，通报了前段时间济

南督察局例行督察我市土地卫片违法图斑拆除工作的反馈整

改情况；我市相关乡镇、街道做了表态发言。市领导刘鹏、范响

立、郑旭银出席会议。

姚军柱到黄涧河巡河
本报讯 （实习记者 姚琼豪） 12月 20日，副市长姚军

柱到黄涧河巡河，察看了黄涧河的河道面貌和管理保护情况，

听取了相关负责人汇报河长制工作情况，并提出具体要求。

平顶山市检察院法警支队莅汝
本报讯 （记者 黄耀辉） 12月 18日，平顶山市检察院

法警支队支队长李功臣一行来到我市检察院培训基地，参加了

司法警察大队冬季集训闭训仪式，进行了调研并召开座谈会。

市检察院检察长刘新义及部分班子成员陪同调研。

市检察院与市邮政分公司联合举办捐赠活动
本报讯 （记者 黄耀辉） 12月 19日，市检察院与市邮

政分公司联合举办“不忘初心、牢记使命、继续前行”学习宣传

贯彻十九大精神主题集邮巡展暨“爱心包裹”捐赠活动。市检察

院检察长刘新义出席活动。

漯河市源汇区考察团莅汝
本报讯 （实习记者 姚琼豪） 12月 20日，漯河市源汇

区区委常委、常务副区长王奇山带领考察团莅汝，就投融资平

台建设与运营管理、城市“两改”工作进行考察并召开座谈会。

市政府党组成员、副县级干部吕占洪介绍了我市投融资工作。

我市安排部署流浪乞讨人员救助管理工作
本报讯 （记者 何亮亮） 12月 20日，我市召开会议安

排部署城市生活无着流浪乞讨人员救助管理工作，明确了救助

对象和终止救助界定，对救助对象的排查和护送提出了明确要

求，划分了各相关部门的救助责任。市政府党组成员、副县级干

部杜江涛出席会议并讲话。

本报讯 （记者 李晓伟

通讯员 蔡雨阳） 近日，市

城市管理局综合执法三大队

的执法队员在巡查时，查处

了一起使用农用三轮车运输

散装、流体物料但未采取密

闭或其他防范措施，导致所

载物料遗撒，造成路面污染

的案件。

当执法人员进行现场勘

验及询问时，驾驶员贺某却表

示很委屈，认为自己的车又不

是什么大卡车，只是一辆农用

三轮车，把路面污染了，打扫

一下不就完事了，违反什么法

律了？何必上纲上线呢？面对

贺某的质疑，执法队员耐心地

向贺某解释：根据《中华人民

共和国大气污染防治法》第七

十条的规定，运输煤炭、砂石、

土方等散装、流体物料的车辆

应当采取密闭或者其他措施

防止物料遗撒，所以您的违法

行为并不取决于您驾驶的是哪种类型

的车辆（如右图）。

自全市大气污染防治攻坚战开展

以来，市城市管理局就严格按照上级

文件要求，认真落实,精心部署，对涉

及到大气污染防治方面的工作任务进

行细化分解，要求全体工作人员秉持

文明、安全、公正、尽职的工作规范，做

到发现一处、查处一处，力争将所涉及

的大气污染源消灭在萌芽状态。

最终，在执法队员的耐心讲解下，

当事人贺某认清了自己的违法事实。

本报讯 （记者 李晓伟 通讯员 范卫明） 12月 17日，

由国家财政部、教育部、人社部和发改委四部委组成的检查组莅

临平顶山外国语学校，对该校教育经费投入使用管理情况进行

检查指导。

检查组视察了学校环境和实训设施，认真查看了备查材料，

仔细询问了该校教育经费投入使用情况，并与部分教师和在校

学生进行座谈，对学校财政结余经费使用、提升资金使用效益等

方面提出改进建议。检查组还对该校的军事化管理制度和师生

们展现的良好精神风貌给予肯定。

打通精准扶贫的“最后一公里”

国家四部委检查组莅临平外学校

农用车密闭不严受处罚

微友在【汝州城区要大变样了？再不回来，你可能找不到回

家的路了！】后留言

@仗剑江湖：汝州这几年在提升创新汝州城市形象方面，的

确下了工夫。改变了城市脏乱差，加大了城市影响力，引进资源

大发展，战略布局大，也带动了周边发展，为汝州今后在产业发

展上打下了基础。

@董国营：汝州，我可爱的故乡，无论你变化有多大，我都能
凭着浓重的乡土气息找到你。

微友在【投资 26亿元，我市北汝河深度治理项目开工了！要

把它打造成“五个河”，成为一张汝州名片！】后留言

@樵夫：希望就像陈市长说得那样，深度治理、深度美化，不
要打折扣，更不要虎头蛇尾，把以前破坏的生态好好修复一下，

还汝河两岸人民一个优美的环境，汝河两岸人民翘首以待。

@槐花林：希望在不破坏原生态环境的情况下进行治理，让
水鸟和两岸的植被都能保存下来，不做面子工程。

钟楼街道开展冬季消防安全大检查
本报讯 （记者 郭营战 通讯员 姜鹏超） 为巩固安

全生产大检查成果，切实做好冬季安全生产大检查工作，12月

19日，钟楼街道联合市公安消防大队、市建中心等部门，对辖区

建材市场进行冬季消防安全大检查。

检查人员主要检查了建材市场的消防安全、用电安全等情

况。针对检查中发现的问题，能现场整改的，要求立即现场整

改；不能整改的要求，要求相关负责人限期整改到位，确保隐患

消除在萌芽状态。


